



CIUDADANÍA MERCOSUR:
LIBRE CIRCULACIÓN DE PERSONAS,
UN DERECHO FUNDAMENTAL



Reunión del XXXVIII Consejo de Mercociudades

21 de marzo de 2012

Montevideo – Uruguay

Declaración del Consejo de Mercociudades

Reunido en la ciudad de Montevideo, el 21 de marzo de 2012, en el día internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial, el Consejo de la red de Mercociudades expresa:

Nuestra región necesita profundizar la integración, entendida como la principal apuesta a nivel político, económico y social en este siglo. Para superar la fragmentación y las brechas que aún subsisten a nivel social y territorial en nuestros países, es necesario encontrar las maneras de que la integración regional que hoy tenemos responda a los desafíos cotidianos de nuestras sociedades.

El MERCOSUR como bloque institucional y político, atraviesa en el contexto actual un período de dificultades importantes, principalmente en lo que se refiere a la capacidad de implementar los acuerdos alcanzados por los líderes políticos del bloque.

Ante esta realidad, Mercociudades se ha planteado aportar a la profundización de la agenda social de la integración, creando sinergias con otros actores regionales en este sentido y mostrando integración mediante ejemplos concretos. El trabajo acumulado por la red de Mercociudades en los últimos años en la profundización de la integración, puede y debe complementar el esfuerzo de los gobiernos nacionales por fortalecer al bloque y a la ciudadanía regional.

En este sentido, reiteramos que las propuestas de los gobiernos locales a través de Mercociudades son aportes que van en la dirección de revertir las dificultades coyunturales que existen en el MERCOSUR. Pensamos que no existen “agendas blandas” y “agendas duras”, o temas de primera y temas de segunda en la integración regional. Por el contrario, todos los temas son parte del proyecto estratégico de la integración latinoamericana.

En el marco de su proceso de planificación estratégica, Mercociudades está trabajando conjuntamente con otros actores de la integración regional, como el Instituto Social del Mercosur, para hacer que la agenda social de la integración sea la vía de profundización del bloque. La agenda prioritaria de la inclusión social, la integración productiva y la ciudadanía regional, continuará siendo llevada adelante por Mercociudades para avanzar en la formulación de propuestas concretas que ayuden al bloque.

En este sentido, pensamos que es fundamental que el MERCOSUR como bloque institucional, desarrolle mecanismos para concretar más formas de participación social, incluyendo el apoyo a las propuestas que surjan de las organizaciones de la sociedad civil y los gobiernos locales en estos terrenos.



Mercociudades cuenta con una diversidad de actividades de las Unidades Temáticas, proyectos y Grupos de Trabajo, incluyendo también la Coordinación del Comité de Municipios del FCCR. Este año de trabajo le permitirá a la red crecer cualitativamente, llegando a la próxima Cumbre en la ciudad de Quilmes, Argentina, con avances concretos en la consolidación de Mercociudades como un actor regional clave para la profundización de la integración.

En el marco del proceso que la Comunidad Internacional viene realizando hacia Rio + 20, reafirmamos nuestro compromiso de seguir trabajando y profundizar nuestro aporte, desde la planificación y la gestión, para lograr el desarrollo sostenible con participación ciudadana. Particularmente expresamos nuestra convicción de que la Agenda del Desarrollo Sostenible no sea relegada por otros paradigmas aun en debate.

Finalmente, la red de Mercociudades, reunida en Montevideo en oportunidad de la realización de su XXXVIII Consejo, brinda su respaldo a los legítimos derechos en la disputa por la soberanía de la República Argentina sobre las Islas Malvinas, Georgias e islas del Atlántico Sur.

En ese sentido, ratifica su apoyo a la permanente actitud constructiva y la disposición argentina para alcanzar por la vía de las negociaciones una solución pacífica y definitiva a esta anacrónica situación colonial en suelo americano. La conducta británica esta siendo contraria a la política de la región de apego a la búsqueda de una solución pacífica. Instamos al Reino Unido a que, en respeto a la plena disposición manifestada por Argentina, reanude las negociaciones con el objeto de poner fin a la mayor brevedad posible a la disputa de soberanía, en línea con las resoluciones de la ONU.

Lucrecia Montenegro
Quilmes

PAOLA DI CIANO
BUENOS AIRES

CARLOS CHURRUARMAN
GUARULHOS

Mariano Lanzetta
Municipio
de Morón

Juan P. Frolik
Tandil. Bs. As.

Yamandú Díaz
Canelones.

EDUARDO T. PEREIRA
PREF. VÁZQUEZ PAULISTANA

Sergio Barros
Rosario